



[TENDENCIAS]

2,3 millones de europeos morirán por calor si no bajan las emisiones

Ciudades como Barcelona, Roma, Nápoles y Madrid serían las que tendrían mayor número de decesos, según estudio.

Agencia EFE

Un aumento de la temperatura media global de entre 3 y 4 grados (respecto a niveles preindustriales) a finales de siglo causaría 2,3 millones de muertes adicionales en Europa a consecuencia del calor, y la peor parte se la llevaría Barcelona, según un estudio recogido por la revista Nature Medicine, que modelizó el impacto en 854 zonas urbanas de 30 países de dicho continente.

Los investigadores tuvieron en cuenta tres escenarios: uno en que se cumple el Acuerdo de París de lucha contra el cambio climático y la temperatura global no sube más de 2° a finales de siglo; otro en el que sube entre 2 y 3°; y un tercero, de entre 3 y 4° de aumento a finales de siglo, que es al que nos dirigimos según la trayectoria de emisiones actual.

"Hemos tenido en cuenta las variables que relacionan temperatura y mortalidad en los últimos 20 años y las hemos analizado con 19 modelos climáticos en



LAS ZONAS MÁS AFECTADAS SERÁN LA MEDITERRÁNEA, EUROPA CENTRAL Y LOS BALCANES.

los tres escenarios de temperatura citados", explicó a EFE una de las autoras, Veronika Huber, bióloga experta en epidemiología ambiental de la Estación Biológica de Doñana (EBD-CSIC).

En el peor escenario,

con un aumento de la temperatura media global cercano a los 4 grados a finales de siglo, Barcelona estaría a la cabeza de las ciudades europeas con más exceso de muertes asociadas a altas temperaturas a fi-

nales de siglo: 246.082, calculan los investigadores.

Tras ella están Roma, Nápoles, Madrid, Milán, Atenas y Valencia.

Según estudios previos, en Europa se producen 10 muertes por frío por cada

1 por calor, pero el cambio climático está alterando ese equilibrio. "Aunque las muertes por frío disminuyan si aumenta la temperatura global, el balance seguiría siendo muy negativo porque las muertes adicionales por calor se incrementarían muchísimo y superarían los dos millones", agrega Huber.

REDUCIR EMISIONES

La buena noticia es que los investigadores vieron que en el escenario más optimista, en el que se reducen las emisiones y se da cumplimiento el Acuerdo de París, limitando el aumento de la temperatura media global a 2° a finales de siglos, se podrían evitar el 70% de las muertes por altas temperaturas.

La clave es que se reduzcan de forma drástica las emisiones, destaca la investigadora, porque aunque es "imprescindible" adaptar las ciudades al aumento de la temperatura global, con las medidas de adaptación no bastaría para evitar el aumento de muertes asociadas al calor en la región medite-

rránea, Europa Central y los Balcanes.

Lejos de la región mediterránea, se espera que los impactos sean menos graves. En ciudades como París se prevén 13.515 muertes adicionales a finales de siglo, por una combinación de exceso de frío o calor.

En la mayoría de las ciudades de las Islas Británicas y los países escandinavos se podrían registrar un descenso neto de muertes, siendo una de ellas Londres (27.455 muertes menos). Ese descenso se ve contrarrestado por los aumentos en el resto de Europa, dando lugar al dato de 2,3 millones de muertes adicionales en el peor escenario de calentamiento.

"Quienes niegan la gravedad del cambio climático suelen decir que el hecho de que haga más calor puede ser beneficioso. Nuestro estudio demuestra que sus argumentos no tienen sentido, aunque baje la mortalidad relacionada con el frío, las muertes adicionales por calor subirían tanto que no habría compensación", concluye Huber. ☺